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ЛЮДИ НОМЕРА

Валерий Фадеев

Оксана Викторова

Анастасия Кирпичникова

Председатель Совета по раз-
витию гражданского обще-
ства при Президенте Рос-
сии выступил в Екатерин-
бурге на совещании о мерах 
по обеспечению законных 
прав журналистов.

  III

Работающая пенсионерка 
победила в городском кон-
курсе «Главная бабушка 
Екатеринбурга». У неё друж-
ная семья, два сына и две 
внучки, и к тому же люби-
мая работа.

  III

Свердловская пловчиха вы-
полнила на чемпионате 
России условия отбора на 
Олимпийские игры – 2021 
сразу на трёх дистанциях – 
1500, 800 и 400 метров воль-
ным стилем.

  IV
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В МЭРИИ ЕКАТЕРИНБУРГА ПРОШЛИ КАДРОВЫЕ НАЗНАЧЕНИЯ

Озвучены имена всех вице-мэров. Как и прежде, в списке за-
местителей главы города значатся восемь имён, из них три 
новых – Рустам Галямов, Дмитрий Ноженко (бывший глава 
администрации Ленинского района) и Марина Фадеева. 

Первым заместителем остался Игорь Сутягин, а на 
должностях вице-мэров остаются Сергей Плахотин (быв-
ший гендиректор издательского дома «Коммерсантъ-
Урал»), Владимир Гейко, Андрей Корюков, Екатерина Сибир-
цева и Алексей Бубнов.  

В РЕГИОНЕ УЧАСТНИКИ И ИНВАЛИДЫ ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ 
ВОЙНЫ ПОЛУЧАТ ПО 10 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ КО ДНЮ ПОБЕДЫ

Единовременная выплата производится согласно указу 
Президента России Владимира Путина.

По данным пресс-службы регионального ОПФР, на 
Среднем Урале средства получат 610 человек, в том числе 
297 инвалидов и 313 участников войны. При этом выплата 
будет доставлена одновременно с апрельской пенсией.

У МУСУЛЬМАН НАСТУПИЛ СВЯЩЕННЫЙ МЕСЯЦ РАМАДАН

По завершении месяца Рамадан мусульмане отпразднуют 
Ураза-Байрам.

В этом году он приходится на 13 мая. Перед Рамаданом к 
верующим обратился председатель Духовного управления му-
сульман РФ и Совета муфтиев России муфтий Равиль Гайнут-
дин. Он отметил, что в течение 30 предстоящих дней двухмил-
лиардная умма (религиозная община) от утреннего рассвета 
до захода солнца будет воздерживаться от еды и питья.

КРЕСТНЫЙ ХОД НА ПАСХУ СОСТОИТСЯ

Митрополит Екатеринбургский и Верхотурский Евгений
анонсировал крестный ход на Пасху. В этом году она отме-
чается в воскресенье, 2 мая. 

Владыка сослался на опыт прошлого года, когда в 
июле, в разгар пандемии коронавируса, Царский крестный 
ход на Ганину Яму всё же состоялся. Он также отметил, что 
все храмы будут открыты, но прихожан ждут на богослуже-
ниях с соблюдением противовирусных мер.

С 17 АПРЕЛЯ ИЗ КОЛЬЦОВО В НИЖНИЙ ТАГИЛ 
НАЧНУТ КУРСИРОВАТЬ «ЛАСТОЧКИ»

Рейсы будут ежедневными. 
Поезд №7073 будет отправляться из Кольцово в Ниж-

ний Тагил в 02:55. Прибытие запланировано на 5:17. Об-
ратный поезд №7074 выезжает в 20:23 и прибывает в 
22:45. На маршруте предусмотрены остановки: Екатерин-
бург-Пассажирский, ВИЗ, Верх-Нейвинск и Невьянск, со-
общает пресс-служба АО «Свердловская пригородная 
компания».
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ПОСЛЕДНИЕ НОВОСТИБез Урала полёт Гагарина мог бы и не состоятьсяСтанислав МИЩЕНКО
К Дню космонавтики в Цен-
тре документации обще-
ственных организаций 
Свердловской области от-
крылась международная 
архивная выставка «Урал 
– Казахстан: след в откры-
том космосе». В экспозицию 
вошли 165 уникальных фо-
тографий и документов, рас-
сказывающих о вкладе на-
шего региона в освоение 
околоземного пространства 
и космонавтах-уральцах – 
от Павла Беляева до Сергея 
Прокопьева.Экспонаты для выставки сотрудники 12 архивных уч-реждений России и Казахстана стали собирать ещё несколько месяцев назад. Неоценимую помощь им оказали частные коллекционеры, которые пре-доставили интересные наход-ки из своих собраний, напри-мер, ведомственные награ-ды российских вузов, почто-вые марки и нагрудные знач-ки, посвящённые космонавти-ке. Большинство предметов относится к советским годам: здесь можно увидеть подароч-ные открытки на украинском языке с изображением Юрия 
Гагарина, фотолетопись его встречи с казахстанской мо-лодёжью, памятные монеты по случаю первого полёта че-ловека в космос, выпущенные государствами Океании.Но ядро экспозиции – ред-кие исторические фотогра-фии и документы – сформи-ровал Центр документации общественных организаций Свердловской области. И де-ло не в том, что его директора зовут Алексей Гагарин: про-сто раньше в стенах учрежде-ния располагался партийный архив с личными фондами ру-ководителей региона. Многие из них увлекались космонав-тикой. В частности, большую коллекцию снимков с подлин-ными автографами космонав-тов хранил у себя первый се-кретарь Свердловского гор-

кома КПСС Виктор Манюхин. Остальные экспонаты переда-ли уральским летописцам их коллеги из трёх националь-ных архивов Казахстана, гос-архивов Челябинска, Оренбур-га и Перми, архивных отде-лов администраций Каменска-Уральского и Красноуральска.– Выставка организована благодаря редкому энтузиаз-му наших партнёров, – отме-тил на её открытии Алексей Гагарин. – Мало того, что ар-хивы предоставили огромное количество своих документов, так они задействовали сто-ронние организации и част-ных коллекционеров. Я заду-мался, почему так много лю-дей решили принять участие в экспозиции? Мои мысли та-ковы: полёт Гагарина был про-рывом не для отдельной стра-ны, а для всего человечества. Это одно из достижений Со-ветского Союза и республик, входивших в него. Оно было настолько великим, что нашу победу в космосе признал весь мир и никто её не оспаривает.Разнообразие сохранив-шихся на фотографиях момен-тов впечатляет. Вот на одной из них, 1962 года, рядом с кос-монавтом №1 стоит будущий президент Казахстана Нурсул-
тан Назарбаев. А на другой – визит легендарной Валенти-

ны Терешковой на Уралмаш-завод в 1984 году. Тут же мы видим два номера газеты «Ве-черний Свердловск» за 12 и 13 апреля 1961 года. Как уве-ряет частный коллекционер 
Владимир Думов, который их предоставил, в день полёта Гагарина «Вечёрка» одной из первых в СССР опубликовала заметку о нём, тогда как боль-шинство советских периоди-ческих изданий вышли с ин-формацией об этом только 13 апреля.– Мы должны гордиться, что в Свердловской области в разные годы работали круп-нейшие учёные с мировым именем, которые были осно-воположниками космонавти-ки, – добавил Владимир Ду-мов. – Это Юрий Кондратюк, 
Александр Чижевский, Бо-
рис Раушенбах и Ари Штерн-
фельд. Кондратюк, например, известен тем, что рассчитал оптимальную траекторию по-лёта от Земли до Луны, по ко-торой американцы запуска-ли свои космические корабли «Аполлон».Немалая часть выставки повествует о космонавтах, свя-занных со Средним Уралом. Пока их пятеро – Павел Беля-ев, Виталий Севастьянов, 
Василий Лазарев, Виктор 
Савиных и Сергей Прокопьев. 

Они родились, жили или рабо-тали в Свердловской области. На снимках они предстают в окружении школьников, сту-дентов вузов или сотрудников уральских заводов, которые они посещали, чтобы расска-зать о своих полётах на около-земную орбиту. Среди этих ин-женеров были и те, кто по сей день трудится в ракетно-кос-мической отрасли и способ-ствует её современному раз-витию на таких предприятиях, как НПО автоматики в Екате-ринбурге и НИИ машиностро-ения в Нижней Салде.– Урал как экономико-промышленный географиче-ский район внёс огромнейший вклад в освоение космоса, – подчеркнул начальник управ-ления архивами Свердловской области Александр Капустин. – В первую очередь он касался научно-технической стороны. Очень многие составные ча-сти космических аппаратов и навигационные приборы из-готавливались здесь. Урал во-обще уникальный край, кото-рый может сделать всё. Наш первый губернатор Эдуард 
Россель как-то сказал: «У нас можно сделать даже подвод-ную лодку, только вопрос – как её доставить к морю?» Эта те-ма длительное время была се-кретной, и заводы, которые в то время этим делом занима-лись, были режимными. Но од-но могу сказать: нашими ин-женерами было сделано очень многое. Без Урала полёт Гага-рина мог бы и не состояться.Выставка открыта для посещения организованны-ми группами в читальном за-ле ЦДООСО по адресу: г. Ека-теринбург, ул. Пушкина, 22. Предварительная запись на экскурсии по телефону: 8 (343) 371–54–53.
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

Встреча космонавта Виталия Севастьянова с участниками 
областного слёта студенческих отрядов Свердловской области, 
1971 год

Обходя офис СКБ Контура, Евгений Куйвашев решил сыграть 
в настольный теннис с одним из специалистов компании 
Денисом Масловым
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Евгений Куйвашев поддержал АКСИТИрина ПОРОЗОВА
В работе над научно-образо-
вательным центром «Акселе-
ратор IT-компетенций» 
(АКСИТ) в Екатеринбурге 
сделан новый шаг. Вчера пра-
вительство Свердловской об-
ласти, компания «СКБ Кон-
тур» и Уральский федераль-
ный университет заключи-
ли соглашение о партнёрстве 
по созданию и развитию это-
го проекта.В церемонии подписания документа приняли участие гу-бернатор Свердловской обла-сти Евгений Куйвашев, гене-ральный директор СКБ Контур 
Евгений Филатов и ректор УрФУ Виктор Кокшаров.– Сегодня мы сделали боль-шое дело, результатом которо-го будет ускоренная подготов-ка кадров. В ближайшее вре-мя мы разработаем деталь-ную программу взаимодей-ствия, которая будет предус-матривать финансирование и софинансирование реализа-ции проекта, – заявил Евгений Куйвашев.Создаваемый научно-обра-зовательный центр будет гото-вить IT-специалистов для вы-

сокотехнологичных секторов экономики. Обучением кадров займутся преподаватели УрФУ. Занятия здесь смогут посещать люди разных возрастов.По словам Виктора Кокша-рова, фундаментальные знания учащиеся будут получать в ву-зе, а работать над IT-проектами они смогут в тесном сотрудни-честве с компанией.Как ранее рассказывала «Облгазета», между СКБ Кон-тур и УрФУ уже было заключе-но двухстороннее соглашение о создании АКСИТ. Он должен по-явиться к 2024 году на Широ-кой Речке, напротив офиса ком-пании «СКБ Контур». Каждый год в образовательном центре планируют обучать около 5 ты-сяч человек. Новое образовательное уч-реждение станет одним из объектов научно-техническо-го центра «Контур-Парк», соз-дание которого должно завер-шиться к 2030 году.
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».
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Россию ожидает переход на новую 
ракетно-космическую технику, 
начало лунных исследований – 

сначала автоматическими станциями, 
потом экипажами космонавтов.

Дмитрий РОГОЗИН, глава Роскосмоса, – 
на торжествах в городе Энгельс, посвящённых 60-летию 

первого полёта человека в космос

ЦИТАТА ДНЯ

Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом Департамента информационной 

политики Свердловской области от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения информационных 

материалов, публикуемых государственными учреждениями Свердловской области, в отношении которых 

функции и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной политики Свердловской 

области, к социально значимой информации».

Россия

Архангельск 
(IV)
Биробиджан 
(IV)
Иркутск (IV)
Курск (IV)
Кыштым (IV)
Москва (I, IV)
Оренбург (I)
Пермь (I)
Сатка (IV)
Суздаль (IV)
Сыктывкар 
(IV)
Челябинск 
(I, IV)
Энгельс (I)

Цифры в скобках 
обозначают 

страницы, 
на которых 

опубликован 
материал 

Область

Планета

Бразилия 
(IV)
Казахстан 
(I)
Турция 
(IV)
Украина 
(IV)
Япония 
(IV)

ГЕОГРАФИЯ 
НОМЕРА

Екатеринбург (I,III,IV)       

Нижний Тагил (I,II,III,IV)

Сысерть (II,III,IV)

Серов (II,III)

Каменск-Уральский (I,II)

Волчанск (II)

Качканар (II)

Нижняя Салда (I,II)

Первоуральск (II,IV)

Краснотурьинск (II,III)

Алапаевск (II)

Ревда (II,IV)

Невьянск (I) Ирбит (II)
Реж (II)

Берёзовский (СО) (II)

Полевской (IV)

Верхотурье (I,II)

Красноуфимск (II)

Кушва (II,III)

Верхняя Пышма (IV)

Лесной (II)

Камышлов (II)
Асбест (IV)

Верхний Тагил (II)
Кировград (II)

Верхняя Тура (II)

Нижние Серги (II)

Красноуральск (I)

с.Туринская 
Слобода (II)
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  II

Министра 
энергетики и ЖКХ 
Николая Смирнова 
в уральских 
территориях 
называют самым 
народным 
министром. 
В этом году 
Николай Борисович 
отмечает 10-летие 
работы на посту 
(до него никто 
столько 
не проработал). 
«Коммунальная 
сфера – то, 
что окружает 
всех нас. 
Наверное, 
поэтому обо мне 
так говорят», – 
рассуждает он. 
В интервью 
«Облгазете» 
министр рассказал 
о проблемных 
точках в отрасли, 
городах, которые 
его удивляют, и как 
к нему за помощью 
приходят... 
соседи

О состоянии коммунального хозяйства нужно судить не только по бодрым справкам, но и по результатам проверок 
в подвалах домов, уверен Николай Смирнов

«Я – перфекционист. Всегда хочу, чтобы было лучше»

Уважаемые подписчики! 
Если вам не доставили «Областную газету», 

позвоните, пожалуйста, 
на бесплатный номер 

8-800-30-20-455
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– иметь в соседях министра энер-
гетики и ЖкХ очень удобно: если 
вдруг авария какая-то или про-
блема, всегда можно обратиться 
за помощью или пожаловаться. к 
вам соседи ходят?

– Постоянно (смеётся). И про-
сят помочь, и жалуются, и учат, 
как работать надо. Приходят и на 
даче, хотя я всем соседям там ска-
зал, что приезжаю сюда отдыхать 
и о работе не говорю. Тем не ме-
нее с извинениями, да приходят. 
Помогаю, конечно. В магазинах 
тоже узнают. В пандемию полегче 
было – маска на лице…

Самый народный министрГлава коммунального ведомства региона Николай Смирнов – о пяти болевых точках отрасли. И не только...

Износ сетей 

– Николай Борисович, главы муни-
ципалитетов часто жалуются на высо-
кий износ коммунальных сетей. В це-
лом по региону он превысил 60 процен-
тов, отсюда постоянные порывы и ава-
рии. Есть ощущение, что за последние 
пять лет мы слабо продвинулись в ре-
шении этой проблемы. Так ли это?– На самом деле в жилищно-комму-нальном комплексе Свердловской обла-сти за последние пять лет произошли кар-динальные изменения. Строятся новые очистные сооружения, котельные. И круп-ных инфраструктурных объектов с каж-дым годом становится всё больше. Но се-тевое хозяйство остаётся основной про-блемой отрасли. Года четыре назад был момент, когда процент износа сетей на-чал снижаться. А вот сейчас я бы не стал утверждать, что это так. Причины две. Во-первых, после ввода в эксплуатацию се-тей прошло уже 50–70 лет. Во-вторых, ска-зывается недофинансирование отрасли, в первую очередь, со стороны потреби-телей. Только в прошлом году жилищно-коммунальный комплекс Свердловской области недополучил порядка 3 млрд руб-лей от физических и юридических лиц. Хотя услуги жителям были оказаны. Воз-можно, это связано с пандемией и сниже-нием доходов населения. Соответственно, на эту же сумму меньше выполнено работ по замене сетей.  Это проблема не только нашего реги-она, но и всей страны. Сейчас федераль-ное правительство разрабатывает новую программу – «60+». Речь идёт о плановой замене коммунальных сетей со степенью износа более 60 процентов. Порядок уча-стия в программе скоро будет утверждён, и мы будем в ней участвовать. А пока ре-монтные работы на сетях выполняются за счёт областной программы модерниза-ции сферы ЖКХ. Плюс губернатор Сверд-ловской области Евгений Куйвашев еже-годно выделяет средства из резервного фонда региона на эти цели.

– Можете назвать цифру, сколько 
километров сетей в год удаётся отре-
монтировать?– На каждой территории – по-разному. В Екатеринбурге коммунальные предпри-ятия больше вкладывают средств в заме-ну сетей. В малых городах – гораздо мень-ше: у них просто нет таких денег. Точно могу сказать, что ежегодно меняется не-сколько десятков километров сетей. Но это именно ремонтные работы, которые позволяют продлить срок эксплуатации сетевого хозяйства.Проблема в том, что сразу в несколь-ких муниципалитетах области встал во-прос уже не о ремонте, а о новой проклад-ке сетей тепловодоснабжения и канализа-ции. Их нужно строить с нуля, так как ста-рые сети не подлежат восстановлению. И если на тепловодоснабжение деньги бо-лее-менее выделяются, то системы водо-снабжения и водоотведения финансиру-ются по остаточному принципу.

– Назовите самые «болевые» точки 
региона…– Каменский городской округ. Там вопрос замены сетевого хозяйства уже не назрел, а «перезрел». Населённых пунк-тов очень много, расстояние между ни-ми большое, требуется не одна сотня мил-

лионов рублей, чтобы решить вопрос. И нынче неожиданно «вылезла» проблема в Кировградском городском округе. В процессе подготовки к отопительному се-зону выяснилось, что нужно менять маги-стральную сеть теплоснабжения на тер-ритории и переходить на квартальные. Это 200–300 миллионов рублей минимум – в течение двух-трёх лет, чтобы всё сде-лать. Уже прошло несколько совещаний и будут ещё – пытаемся оказать помощь му-ниципалитетам.
Качество воды

– Ещё одна проблема, которая очень 
беспокоит уральцев, – качество пить-
евой воды. Старые очистные соору-
жения на водоёмах создают угрозу не 
только для здоровья жителей, но и для 
экологии области. Знаем, что в несколь-
ких территориях строятся новые очист-
ные. Какие будут сданы в этом году?– Очистные сооружения подразделя-ются на два типа: питьевого водоснабже-ния – они обеспечивают качество питье-вой воды, – и очистные канализационно-бытовых стоков.По питьевому водоснабжению. Запу-щен крупный объект в Кировграде с при-влечением федеральных средств. Муници-палитет перешёл на новые скважины – под-земные. До недавнего времени вода в кра-нах жителей Кировграда была рыже-чёр-ная. С запуском сооружений качество во-ды улучшится. Система ещё промывается, но Роспотребнадзор уже фиксирует значи-тельные улучшения по ряду показателей.  В Верхней Туре построены новые очистные сооружения – тоже по феде-ральной программе. Летом будет запуск в эксплуатацию. Округ переходит с откры-того источника водозабора на подземный – с системой очистки воды. Ведётся строи-тельство очистных сооружений в Кушве – до конца года завершится, потом пускона-ладка. В Кленовском сельском поселе-
нии и Верхотурье поставили на скважи-нах новые системы очистки.В Первоуральске по поручению губер-натора идёт реконструкция насосно-филь-

тровальной станции. В Ревде построен огромный комплекс очистных – 12 объек-тов, часть из них – под землёй. Ни в одном российском городе с населением меньше  1 миллиона человек нет такого объекта.Теперь что касается очистных кана-лизационно-бытовых стоков: ежегод-но вводим в эксплуатацию по 2–3 новые станции очистки. Из недавнего? Запуще-на станция в Бисерти. Скоро заработают в Верхней Туре и Волчанске. Идёт строи-тельство в Верхних Сергах, Нижней Сал-
де, Слободо-Туринском районе. В Рев-де на федеральные деньги начинается  строительство химико-биологической очистки сточных вод, до конца 2022 года должны завершить.

– Сколько ещё таких объектов нужно?– Сейчас главная задача – начать строи- тельство очистных сооружений в Верхо-турье. Это единственный город в Сверд-ловской области, где таких сооружений не было никогда. Проектно-сметная доку-ментация готова, заключено концессион-ное соглашение с инвестором, идёт про-цесс экспертизы. Как только будет заклю-чение, заявляемся с этим проектом на фе-деральный уровень.С этого года крупные очистные со-оружения начинаем строить в Берёзов-
ском и Ирбите. Нижний Тагил разраба-тывает проектно-сметную документацию по строительству очистных сооружений  питьевого водоснабжения с магистраль-ным водоводом. К концу года проект бу-дет завершён, и мы с ним тоже заявляем-ся на федеральный уровень.  Если в целом, то две трети очистных сооружений, которые необходимы Сверд-ловской области, уже построены. Это, ко-нечно, радует.

Газификация 

– По-прежнему вызывает вопросы 
ситуация с газификацией в регионе. В 
некоторых муниципалитетах жители 
ждут газа по нескольку лет. Почему?– Да, проблема такая есть. В одном на-селённом пункте у нас есть улицы с газом и без. Негазифицированных территорий тоже много. Здесь сошлось несколько об-стоятельств. Во-первых, финансирова-ние мероприятий по газификации. И пра-вительство области, и сами газовые ком-пании с каждым годом выделяют на них всё больше средств. Но дело в том, что все территории компактного прожива-ния людей в Свердловской области уже газифицированы. А вот с некомпактным – большой вопрос. Расстояние между на-селёнными пунктами – больше, соответ-ственно, длина газопровода тоже, а коли-чество подключений жителей из расчёта на один километр, наоборот, меньше.Ещё один момент: есть территории, где доля подключения жилых домов к уже построенному газопроводу не превыша-ет 25 процентов. У кого-то нет средств ку-пить котёл и подключиться. Или в домах нет технической возможности установить котёл или сделать пристрой для него.Непростая ситуация в сёлах: там от-дельные категории граждан – врачи, учи-теля – имеют 50-процентную компенса-цию за оплату коммунальных услуг и бес-платные дрова. Если им перейти на газ, они свои льготы потеряют. А на этих лю-дей смотрит большинство сельчан.

– Правительство региона предпри-
нимает какие-то шаги по улучшению 
ситуации?– В прошлом году по поручению гу-бернатора мы впервые за 10 лет прове-ли не корректировку схемы газоснабже-ния, а разработали новую – с «узкими ме-стами» и мероприятиями для их «расшив-

ки». Указом губернатора скорректирова-на областная программа газификации, ку-да вошли новые точки, где появилась воз-можность газификации.По поручению губернатора также уве-личена компенсация для отдельных ка-тегорий граждан с 35 до 70 тысяч рублей на газификацию. Это малоимущие, мно-годетные уральцы, пенсионеры с низким уровнем дохода. Разрешено долю мате-ринского капитала, которая выплачивает-ся из областного бюджета, также направ-лять на газификацию. Думаю, это серьёз-но повлияет на ситуацию.К 2025 году 30 процентов населённых пунктов Свердловской области будет пол-ностью газифицировано. Сейчас высокий процент газификации показывают Ниж-
несергинский район, Волчанск, Сысерть, Нижний Тагил, Каменск-Уральский.

Благоустройство

– Уже пять лет Свердловская об-
ласть участвует в федеральном про-
екте «Комфортная городская среда». 
В рамках него идёт благоустройство 
общественных пространств – парков, 
скверов, набережных, площадей и дво-
ровых территорий. Жители путём голо-
сования определяют первоочередные 
площадки для благоустройства. Вы до-
вольны тем, что получается?– Да. Это именно тот проект, который очень нужен жителям. Кстати, с этого го-да уральцы смогут проголосовать за тер-ритории в режиме онлайн.  Минстрой РФ совместно с АНО «Диалог» запускает фе-деральную платформу za.gorodsreda.ru. Первое онлайн-голосование пройдёт с 26 апреля по 30 мая.Населённые пункты преображаются. И сознание людей постепенно меняется. Плюс появляется возможность для разви-тия внутреннего туризма. Есть, конечно, и критика. Не все подрядчики, к сожалению, ответственно подходят к качеству работ. По Екатеринбургу есть вопросы. Но нега-тив не всегда обоснован и не носит систем-ный характер.

– Вы регулярно приезжаете в муни-
ципалитеты на открытие благоустро-
енных площадок. Есть места, которые 
вас особенно поразили?– Из крупных городов я бы выделил Каменск-Уральский. Не называя какой-то конкретный объект. Там очень грамотный подход властей к благоустройству. Работы идут во всех районах. А обновлённые тер-ритории образуют пешеходное кольцо. То есть идёшь по новому бульвару – он пере-ходит в новый парк, потом в площадь, на-бережную… Целый комплекс получается.Прекрасные объекты, особенно набе-режная, в Краснотурьинске. Там очень много внимания уделяют благоустрой-ству и комплексному развитию города. Ещё один муниципалитет я бы обязатель-но отметил – это Верхняя Тура. Этим ле-том там сдают прекрасный спортивный парк. Двухуровневая площадка – с фут-больным полем, волейбольной и баскет-больной площадками, по периметру – до-рожка для скандинавской ходьбы, теннис-ный корт и прочее. И это всё на небольшом пространстве и за небольшие деньги. Как я говорю, у этого объекта один недоста-ток – он не в Екатеринбурге! (смеётся). Ту-да точно будут приезжать со всей округи.Прекрасная набережная сдана в Верх-
нем Тагиле – в этом году к ней примкнёт площадь со сквером. Долго могу перечис-лять.Что касается Екатеринбурга, здесь принципиально благоустраивают цен-тральную часть города. Почему так по-велось, мне сказать сложно. Будет ли ме-няться подход – решать городской адми-

нистрации.  Я – перфекционист. Всегда хо-чу, чтобы было лучше.
– В прошлом году в регионе благо- 

устраивались 47 дворов и 54 обще-
ственных пространства – в 48 муни-
ципалитетах. В этом году в планах – 22 
двора и 45 общественных территорий. 
При этом финансирование то же – 1,8 
млрд рублей. Почему так?– Мы приняли решение, что обще-ственные пространства будут в приори-тете. Во-первых, ответственность за их содержание несут органы местного само-управления. В отличие от дворов, за ко-торые отвечают собственники жилья и управляющие компании. Во-вторых, бла-гоустраивая общественные пространства, мы повышаем комфортность проживания большего числа людей. Что касается де-нег, то проекты все – крупные, и большин-ство контрактов рассчитаны на двухлет-ний период. Поэтому так.

– В Екатеринбурге затормозилось 
благоустройство дендропарка на Пер-
вомайской. Ваше мнение о ситуации?– Это полномочия городской админи-страции. Жители проголосовали за этот объект, и обязанность администрации подготовить проектно-сметную докумен-тацию. В том, что её до сих пор нет, вино-ват и заказчик работ, и подрядчик. Там срочно нужно приступать к работам, ина-че эта территория будет упущена из пла-нов по благоустройству. Нужно решать во-прос с заболоченностью парка, плюс нуж-но обеспечивать уход за редкими деревья-ми, которые там растут. 

– Если говорить о благоустройстве 
уральских территорий в общероссий-
ском масштабе, наш регион – на какой 
позиции? Мы в числе лидеров или аут-
сайдеров?– Ежегодно федеральное Министер-ство строительства и ЖКХ высчитывает индекс качества городской среды в рос-сийских городах. Там 36 различных пока-зателей, по которым работают федераль-ные эксперты. И один из главных пока-зателей – это динамика: сколько городов год назад были неблагоустроенными, и сколько в новом году стали благоустроен-ными. Так вот, Свердловская область вхо-дит в пятёрку регионов-лидеров – как по количеству городов с высоким индексом благоустройства, так и по динамике. Нын-че сразу три города – Краснотурьинск, Ки-ровград и Берёзовский – были признаны благоустроенными, хотя ещё в 2019 го-ду такую оценку им не давали. Интерес-но, что индекс Краснотурьинска составил 195 баллов – это на один балл выше, чем у Екатеринбурга. А высшую оценку полу-чил Лесной – 216 баллов. 

Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом Департамента информационной политики Свердловской области от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения информационных материалов, публикуемых государственными учреждениями Свердловской области, в отношении которых функции и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной политики Свердловской области, к социально значимой информации»

в рабочем кабинете Николая 
смирнова стоит… мини-фонтан. 

это подарок Николаю Борисовичу 
от друзей на день рождения. 

Фонтан работает уже три года, вода 
циркулирует постоянно.

– Он увлажняет воздух и успокаивает. 
с ним мне очень комфортно. Поставил 

его в кабинете, а не дома, так как на 
работе провожу больше времени, – 

рассказал министр  
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Юлия БАБУШКИНА, Ирина ПОРОЗОВА
Вода, тепло, свет, газ… Без этих бытовых благ наша жизнь 
уже кажется невозможной. Каждый месяц мы оплачиваем 
коммунальные квитанции и за свои деньги требуем каче-
ственных услуг. Но аварии на сетях и сбои в работе комму-
нальных предприятий, к сожалению, имеют место.  
«Облгазета» встретилась с руководителем, который непо-
средственно отвечает на развитие жилищно-коммуналь-
ного комплекса в Свердловской области – министром энер-
гетики и ЖКХ Николаем СМИРНОВЫМ.  

Обращение с ТКО

– Третий год в области идёт экологическая реформа. За 
обращение с отходами теперь ответственны региональные 
операторы. Долго жители «притирались» к новой системе, да 
и сами регоператоры не сразу включились в работу… Сейчас 
ситуация урегулировалась? – Основные вопросы по работе с физическими лицами сня-ты. Сейчас нужно выстраивать работу с юридическими. И даже привлекать правоохранительные органы. У нас не все юрлица за-ключают договоры с регоператорами на вывоз ТКО. А это значит, что они выбрасывают свой мусор куда придётся.Вторая задача – строительство и ввод в эксплуатацию мусо-росортировочных станций. И внедрение на территориях раз-дельного сбора ТКО. В Екатеринбурге и Каменске-Уральском он уже действует, скоро будет в Первоуральске и Кировграде.

– Кстати, о мусоросортировочных объектах… Насколько 
нам известно, их должно быть 17. Какие-то уже запущены?– Заработали линии по сортировке мусора в Алапаевске, Лес-ном и на Широкореченском полигоне в Екатеринбурге. Выбра-ны площадки и ведётся проектирование мусоросортировочных комплексов в Краснотурьинске и Нижнем Тагиле, в Камышло-
ве и Ирбитском районе. Строится мусороперегрузочная станция с элементами сортировки в Бисерти. Будет мусоросортировоч-ный комплекс в Красноуфимске – вся документация прошла фе-деральную экспертизу, в том числе экологическую. К 2025 году мы должны запустить объекты и направлять на сортировку до 60 процентов ТКО, как это предусмотрено реформой.

– В муниципалитетах продолжают устанавливать новые 
контейнерные площадки. Дело дошло до отдалённых, труд-
нодоступных районов. Сейчас наш регион насколько обеспе-
чен контейнерами?– Большинство территорий имеют контейнерные площадки. Но говорить о том, что наша область полностью ими обеспечена, пока рано. В сёлах и частном секторе сохраняется помешочный сбор отходов. Там мусора не так много, и вывозить его спецтех-никой каждый день экономически нецелесообразно. Плюс ко все-му, там не так просто выбрать место под контейнерную площадку. Жители хотят, чтобы она была недалеко, но не рядом с их домом.

– А переполненные полигоны? Несанкционированные 
свалки? Как с этим обстоят дела?– Одна из главных задач экологической реформы – умень-шить нагрузку на действующие полигоны за счёт запуска мусо-росортировочных комплексов. В этом году мы закрываем пере-полненные полигоны в Серове, Качканаре, Сысертском рай-
оне, на грани заполнения полигон в Белоярском районе. Они подлежат рекультивации. Взамен заработают новые полигоны, хотя из-за дефицита земель в Свердловской области найти сво-бодные площадки достаточно сложно. И потоки отходов будем перераспределять между территориями.Что касается несанкционированных свалок, их стало меньше – это факт. Утверждать, что мы убрали всё, что за последние годы было выброшено в лес, неправильно. Но количество таких свалок уменьшается – это видно по объёмам отходов, которые приходят сейчас на полигоны. На 20 процентов больше мусора поступает ту-да, а не куда-то в лес, за счёт работы регоператоров. Здесь ведь ещё один момент: изменить сознание людей за два с небольшим года действия реформы невозможно. Иногда нужно, чтобы поколение прошло. Но толчок в сторону понимания того, что мы сами несём ответственность за окружающую среду, уже сделан.

Из-за пандемии и ограничений для мигрантов на въезд в Россию в Свердловской области наблюдается нехватка низкоквалифици-
рованных специалистов, констатировал министр. А также специалистов с высшим образованием в среднем управленческом звене 
(бригадиры, прорабы и пр.). средняя заработная плата сотрудников в сфере ЖкХ составляет 14–16 тысяч рублей всего. И люди не 
задерживаются, особенно на территориях, где есть градообразующие предприятия с более высокой зарплатой.

Ситуация не приведёт к срыву намеченных проектов, заявил Николай Смирнов. Но дополнительные трудности будут. Увеличит-
ся нагрузка на уже работающих специалистов. Незначительно, но сдвинутся сроки реализации проектов. И из общего числа про-
ектов придётся выбирать приоритетные. 

Николай смирНОв родился в 1967 
году в Свердловске.

Окончил УГТУ-УПИ по специаль-
ности «технология электрохимиче-
ских производств».

Кандидат химических наук. Спе-
циалист в области химии в четвёр-
том поколении (его предки работали 
с Дмитрием Менделеевым и Игорем 
Курчатовым). 

Работал в институте высокотем-
пературной электрохимии УрО РАН, в 
управлении науки и энергосбереже-
ния правительства Свердловской об-
ласти, в министерстве промышлен-
ности, энергетики и науки Свердлов-
ской области. 

С 2008 года – заместитель мини-
стра энергетики и ЖКХ, с 2011 года 
– министр энергетики и ЖКХ Сверд-
ловской области. 

Женат, есть сын. 

миНистерствО 
энергетики и ЖкХ 

создано в структуре 
правительства 
свердловской 

области  
в 2008 году указом 

губернатора региона 
эдуарда росселя. 

Первым министром 
стал юрий Шевелёв, 

он проработал  
на посту  

до 2011 года.  
ему на смену 

пришёл  
Николай смирнов

П
А

В
е

л
 В

О
Р

О
Ж

ц
О

В

П
А

В
е

л
 В

О
Р

О
Ж

ц
О

В



III Вторник, 13 апреля 2021 г.

www.oblgazeta.ruРЕГИОН

Единственным условием для участия в конкурсе было наличие 
внуков, так что Оксана Викторова подошла идеально
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В соответствии с Федеральным законом от 03.11.2006 
№ 174-ФЗ «Об автономных учреждениях» и постановле-
нием Правительства Свердловской области от 30.01.2009 
№ 64-ПП «Об утверждении форм отчётов о деятельности 
государственного автономного учреждения Свердловской 
области и об использовании закреплённого за ним имуще-
ства» ГАУ «СРЦН Талицкого района» публикует отчёт о 
деятельности государственного автономного учреждения 
и отчёт об использовании имущества, закреплённого за 
государственным автономным учреждением, за 2020 год 
на портале www.pravo.gov66.ru в разделе: «Обязательная 
информация юридических лиц».

Извещение о согласовании проекта межевания 
земельных участков

В соответствии с требованиями статьи 13 Федерального 
закона №101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйствен-
ного назначения» Шадрин Алексей Геннадьевич, действу-
ющий по доверенности 66 АА 6377908 за Калимулину 
Викторию Ильфатовну, по доверенности 66 АА 6377952 
за Поздеева Василия Юрьевича, сообщает участникам 
общей долевой собственности на земельный участок, рас-
положенный в Невьянском районе Свердловской области, 
КН 66:15:0000000:57, КДС «Невьянский колхоз», о на-
мерении выделить земельные участки: площадью 1,73 га, 
местоположение: Свердловская область, Невьянский район, 
примерно в 5,8 км от д. Федьковка по направлению на юго-
восток; площадью 11,25 га, местоположение: Свердловская 
область, Невьянский район, примерно в 6,0 км от д. Федь-
ковка по направлению на юго-восток.

Ознакомиться с проектом межевания можно по адресу: 
Свердловская область, г. Невьянск, ул. Вайнера, 86Б. Пред-
ложения о доработке проекта и обоснованные возражения 
относительно размера и местоположения границ земельных 
участков принимаются в течение 30 дней со дня опубликова-
ния настоящего извещения по адресу: 624192, Свердловская 
область, г. Невьянск, ул. Вайнера, 86. При себе необходимо 
иметь документ, удостоверяющий личность и документ, под-
тверждающий право на земельный участок.

Заказчик работ: Шадрин А.Г. Почтовый адрес заказчика: 
624173, Свердловская обл., Невьянский р-н, п. Цементный, 
ул. Школьная, д. 9, кв. 39, т.89126585858

Исполнитель: кадастровый инженер Кушков Иван Влади-
мирович (№ 66-11-281) , почтовый адрес: 624192 Свердлов-
ская область, г. Невьянск, ул. Вайнера, 86Б, контактный теле-
фон 83435647132, адрес электронной почты: kin@neiva.ru.
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      ДОКУМЕНТЫ

QR-код позволит вам с помощью сканирующего 
оборудования (в том числе и фотокамеры 
мобильного телефона) найти документы, 
опубликованные на сайте http://www.pravo.gov66.ru

Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом Департамента информационной 
политики Свердловской области от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения информационных 
материалов, публикуемых государственными учреждениями Свердловской области, в отношении которых 
функции и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

Сегодня в полной версии «Областной газеты» и на сайте www.pravo.gov66.ru 
официально опубликованы
Законы Свердловской области
от 9 апреля 2021 года № 22-ОЗ «О внесении изменений в статью 115 Областного зако-
на «О правовых актах в Свердловской области»;
от 9 апреля 2021 года № 23-ОЗ «О внесении изменений в Областной закон «О Прави-
тельстве Свердловской области»;
от 9 апреля 2021 года № 24-ОЗ «О внесении изменений в статью 38-3 Закона Сверд-
ловской области «О государственной поддержке субъектов инвестиционной деятельно-
сти в Свердловской области»;
от 9 апреля 2021 года № 25-ОЗ «О внесении изменений в Закон Свердловской области 
«О молодежи в Свердловской области»;
от 9 апреля 2021 года № 26-ОЗ «О внесении изменений в Закон Свердловской области 
«О видах объектов регионального значения и местного значения, подлежащих отобра-
жению на документах территориального планирования Свердловской области и муни-
ципальных образований, расположенных на территории Свердловской области»;
от 9 апреля 2021 года № 27-ОЗ «О внесении изменений в статью 22-1 Областного зако-
на «О защите прав ребенка».
7 апреля на сайте www.pravo.gov66.ru официально опубликованы

Приказ Министерства здравоохранения Свердловской области
 от 02.04.2021 № 650-п «О внесении изменения в Порядок определения объема и усло-
вий предоставления государственным бюджетным и автономным учреждениям Сверд-
ловской области, в отношении которых функции и полномочия учредителя осуществля-
ются Министерством здравоохранения Свердловской области, субсидии на проведение 
мероприятий по увеличению присоединенной мощности электроснабжения, утвержден-
ный приказом от 15.03.2021 № 460-п» (номер опубликования 29879).
8 апреля на сайте www.pravo.gov66.ru официально опубликованы

Приказы Министерства здравоохранения Свердловской области
 от 06.04.2021 № 682-п «Об утверждении Порядка определения объема и условий 
предоставления государственным бюджетным и автономным учреждениям Свердлов-
ской области, в отношении которых функции и полномочия учредителя осуществляют-
ся Министерством здравоохранения Свердловской области, субсидии на оптимизацию 
работы медицинских организаций, оказывающих первичную медико-санитарную по-
мощь» (номер опубликования 29881);
 от 06.04.2021 № 684-п «О внесении изменений в приказ Министерства здравоохра-
нения Свердловской области от 30.03.2021 № 606-п «О совершенствовании порядка 
проведения пренатальной (дородовой) диагностики нарушений развития ребенка 
на территории Свердловской области» (номер опубликования 29882).
Приказ Министерства инвестиций и развития Свердловской области
 от 06.04.2021 № 86 «О внесении изменений в состав комиссии по вопросам призна-
ния субъектов малого и среднего предпринимательства социальными предприятиями 
в Свердловской области, утвержденный приказом Министерства инвестиций и разви-
тия Свердловской области от 03.02.2020 № 22» (номер опубликования 29883).
Приказ Министерства по управлению государственным имуществом 
Свердловской области
 от 31.03.2021 № 909 «О внесении изменения в приказ Министерства по управлению 
государственным имуществом Свердловской области от 27.03.2020 № 660 «О включе-
нии государственного казенного имущества Свердловской области в перечень государ-
ственного имущества Свердловской области, свободного от прав третьих лиц (за ис-
ключением имущественных прав некоммерческих организаций), которое может быть 
предоставлено социально ориентированным некоммерческим организациям, осущест-
вляющим свою деятельность на территории Свердловской области, во владение и 
(или) в пользование на долгосрочной основе» (номер опубликования 29884).
9 апреля на сайте www.pravo.gov66.ru официально опубликованы
Приказы Министерства социальной политики Свердловской области
 от 08.04.2021 № 156 «О внесении изменения в состав Единой комиссии по осущест-
влению закупок товаров, работ, услуг для нужд Министерства социальной политики 
Свердловской области, утвержденный приказом Министерства социальной политики 
Свердловской области от 09.11.2018 № 421» (номер опубликования 29890);
 от 08.04.2021 № 157 «О внесении изменений в Порядок определения объема и усло-
вия предоставления государственным бюджетным и автономным учреждениям Сверд-
ловской области, в отношении которых Министерство социальной политики Свердлов-
ской области осуществляет функции и полномочия учредителя, субсидий на иные це-
ли, утвержденный приказом Министерства социальной политики Свердловской обла-
сти от 30.03.2021 № 134» (номер опубликования 29891).
 от 09.04.2021 № 158 «Об утверждении порядков рассмотрения предложений терри-
ториальных отраслевых исполнительных органов государственной власти Свердлов-
ской области – управлений социальной политики Министерства социальной полити-
ки Свердловской области о награждении знаком отличия Свердловской области «Ма-
теринская доблесть» и знаком отличия Свердловской области «Совет да любовь» (но-
мер опубликования 29892).
Приказ Управления государственной охраны объектов культурного наследия 
Свердловской области
 от 09.04.2021 № 95 «О внесении изменений в отдельные приказы Управления госу-
дарственной охраны объектов культурного наследия Свердловской области об утверж-
дении границ территорий объектов культурного наследия и режимов использования 
данных территорий» (номер опубликования 29893).
Приказ Министерства по управлению государственным имуществом 
Свердловской области
 от 08.04.2021 № 1033 «О внесении изменений в Результаты определения кадастро-
вой стоимости земельных участков, расположенных на территории Свердловской об-
ласти, утвержденные приказом Министерства по управлению государственным имуще-
ством Свердловской области от 08.10.2020 № 3333» (номер опубликования 29894).
Постановления Региональной энергетической комиссии 
Свердловской области
 от 07.04.2021№ 28-ПК «О внесении изменения в постановление Региональной энер-
гетической комиссии Свердловской области от 24.06.2015№ 76-ПК «Об установлении 
формы отчета о применении стандартизированных тарифных ставок и ставок за еди-
ницу максимальной мощности для расчета платы за технологическое присоединение 
к электрическим сетям территориальных сетевых организаций Свердловской области» 
(номер опубликования 29895);
 от 07.04.2021№ 29-ПК «Об установлении тарифов на услуги по передаче тепловой 
энергии, оказываемые муниципальным унитарным предприятием жилищно-комму-
нального хозяйства «Сысертское» Сысертского городского округа (город Сысерть) 
на территории Сысертского городского округа» (номер опубликования 29896);
 от 07.04.2021№ 30-ПК «Об установлении тарифов на услуги холодного водоснабже-
ния и водоотведения, оказываемые муниципальным казенным учреждением «Сети» 
(город Нижняя Тура) на территории Нижнетуринского городского округа, на 2021 год» 
(номер опубликования 29897);
 от 07.04.2021№ 31-ПК «Об установлении тарифов на тепловую энергию, поставля-
емую обществом с ограниченной ответственностью управляющая компания «Тепло-
сеть» (поселок Троицкий) потребителям Тугулымского городского округа» (номер опу-
бликования 29898);
 от 07.04.2021№ 32-ПК «Об установлении тарифов на тепловую энергию, поставляе-
мую федеральным государственным казенным образовательным учреждением высше-
го образования «Уральский юридический институт Министерства внутренних дел Рос-
сийской Федерации» (город Екатеринбург) потребителям муниципального образова-
ния «город Екатеринбург» (номер опубликования 29899);
 от 07.04.2021№ 33-ПК «О внесении изменения в постановление Региональной энер-
гетической комиссии Свердловской области от 19.10.2011№ 159-ПК «Об утверждении 
форм предоставления субъектами регулирования информации, подлежащей свобод-
ному доступу в соответствии со стандартами раскрытия информации, и правил запол-
нения данных форм» (номер опубликования 29900);
 от 07.04.2021№ 34-ПК «О внесении изменения в состав экспертной группы при Ре-
гиональной энергетической комиссии Свердловской области, утвержденный постанов-
лением Региональной энергетической комиссии Свердловской области от 13.03.2013
№ 15-ПК «Об утверждении Положения об экспертной группе при Региональной энерге-
тической комиссии Свердловской области и ее состава» (номер опубликования 29901).

Редактор страницы: Елизавета Порошина
Тел: +7 (343)  262-63-02
E-mail: region@oblgazeta.ru Екатеринбург Ирбит К.-Уральский Красноуфимск Нижний Тагил Серов

+5 +5 +5 +5 +5 +5

+18 +18 +19 +18 +18 +18

З, 6-8 м/с З, 4-8 м/с З, 4-8 м/с З, 3-6 м/с З, 4-10 м/с З, 4-6 м/с

ПРОГНОЗ ПОГОДЫ НА ЗАВТРА

В Екатеринбурге выбрали главную бабушку города
В столице Среднего Урала 
определили победитель-
ницу конкурса «Главная ба-
бушка Екатеринбурга». Это 
звание получила руководи-
тель профсоюзной органи-
зации Оксана ВИКТОРОВА. 
В 58 лет у неё есть всё, что 
нужно для счастья: друж-
ная семья, два сына и две 
внучки, любимая работа и 
море энергии. Оксана Вик-
торова рассказала журна-
листу «Облгазеты», как ста-
ла бабушкой в 48 лет и на-
шла любимую работу на 
пенсии.

УЧАСТВОВАТЬ ЗАСТА-
ВИЛ СТАРШИЙ СЫН. Моя се-стра прислала новость о кон-курсе с анкетой на участие в общую группу нашей семьи в социальных сетях. Дети сразу стали меня уговаривать, и в итоге сын сказал: «Если ты не заполнишь анкету в течение 15 минут, то это сделаю я». Пришлось согласиться. Дети 

действительно считают ме-ня классной, и мне хотелось, чтобы они могли ещё больше гордиться мною.
ПУТЬ К ФИНАЛУ ОКА-

ЗАЛСЯ ТЯЖЁЛЫМ. Даже уди-
вительно, что все 38 участниц конкурса остались в проек-те до конца. Подготовка шла в течение двух месяцев. Каж-дые выходные с утра до вече-ра шли занятия: дефиле, тан-

цы, вокал, встречи с психоло-гом. Но эти временные, физи-ческие и энергетические за-траты на сто процентов сто-или того. На проекте были сумасшедшая энергетика, драйв и новый опыт, напри-мер, запись песни в профес-сиональной звукозаписываю-щей студии.
КОНКУРС ПОДАРИЛ 

НОВЫЕ ЗНАКОМСТВА. За время проекта многие участницы, которые ещё два месяца назад были для меня совершенно чужи-ми людьми, стали действи-тельно близкими подруга-ми. Так получилось, потому что мы во многом одинако-вые, у нас одна позитивная энергетика. 
СТАЛА БАБУШКОЙ УЖЕ 

В 48 ЛЕТ. Когда я узнала, что у старшего сына родит-ся дочка, это было состоя-ние прекрасного шока и эй-

фории. Разумеется, я была счастлива. Сейчас у меня уже две внучки: девятилетняя 
Василиса и двухлетняя Ма-
ша. Мы живём в соседних до-мах, поэтому я почти каждый вечер после работы прихо-жу их проведать. Если не ви-жу внучек хотя бы два дня, то всё – сердце уже скучает. 

ВНУЧКИ – ПОДАРОК ПО-
СЛЕ ДВУХ СЫНОВЕЙ. Пар-ней во что ни одень, это всег-да штаны и рубаха. А с дев-чонками мы плетём косички, заколочки разные использу-ем, наряжаемся. Чтобы мы ни делали, нам просто хоро-шо вместе: читаем, поём, гу-ляем, ходим в кино и театр, занимаемся домашним хо-зяйством, ездим на дачу. Сей-час, когда конкурс закончил-ся, хочу заняться внучками по-настоящему. Они растут, меняются, а меня практиче-ски не было рядом с ними всё это время. 

НЕ ГОТОВА К ОТДЫХУ 
ОТ РАБОТЫ. Уже будучи на пенсии, я продолжала рабо-тать, а год назад мне пред-ложили стать руководите-лем профсоюзной организа-ции в моей компании. Ока-залось, что именно эта рабо-та и есть моё призвание. Мне всегда было интересно рабо-тать с людьми, помогать им, отдавать свою любовь, забо-ту, а своей семьи для этого не хватало, хотелось боль-шего. Думаю, когда идёшь на работу и обратно с удоволь-ствием – это и называется счастьем. 

Записала 
Ирина ГИЛЬФАНОВА

Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

Евгений Куйвашев отметил, что из-за коронавируса объём 
недополученных доходов в бюджет мог бы быть выше

На «стабилизационную оговорку» и компенсации могут рассчитывать любые компании, 
подходящие под условия СЗПК. Мера поддержки носит заявительный характер

Губернатор – о госдолге регионаЛеонид ПОЗДЕЕВ
Вчера «Деловой квартал» 
опубликовал интервью с гу-
бернатором области Евге-
нием Куйвашевым, где тот, 
в частности, изложил свою 
точку зрения на проблему 
госдолга. В разговоре с гла-
вой региона журналист из-
дания отметил, что к началу 
года госдолг региона достиг 
114 млрд рублей. При этом, 
по данным Управления ФНС, 
только из-за введённых в 
связи с коронакризисом на-
логовых льгот для малого и 
среднего бизнеса бюджет ре-
гиона недосчитался в про-
шлом году 41 млрд рублей.«Начну сразу с того, что си-туация фактически выглядит лучше, чем вы описали. Циф-ра, которую вы называете, бы-ла прогнозной – с учётом в це-лом снижения поступлений в период эпидемии, а не только из-за налоговых льгот, – пояс-нил губернатор. – При этом во втором полугодии процесс по-ступления собственных дохо-дов активизировался, бюджет получил 216,4 млрд рублей налоговых и неналоговых до-ходов – а это только на 18,2 млрд рублей меньше той сум-мы, которая могла бы быть, не случись, как вы говорите, ко-ронакризиса.»Недополученные доходы в связи с реализацией мер под-держки предпринимателей 

составили, по словам главы региона, 4,9 млрд рублей, то есть почти на порядок меньше суммы, прогнозировавшей-ся Управлением ФНС. Отме-тив, что исполнение бюджета в 2020 году велось в сложных экономических условиях, Ев-гений Куйвашев подчеркнул, что наш регион действитель-но взял на себя обязательства по поддержке жителей и про-должает их выполнять.В целом, считает губерна-тор, ситуация с госдолгом на-ходится под контролем. Основ-ная задача, по мнению Евге-ния Куйвашева – «стабилизи-ровать в среднесрочной пер-спективе уровень долговой нагрузки до показателей, сло-жившихся на начало 2021 го-да» и вернуться к «принци-пу стратегической приорите-зации бюджетных расходов». При этом он назвал «непри-косновенными» средства на выполнение социальных обя-зательств, на национальные проекты, на зарплаты в бюд-жетной сфере и на заверше-ние начатых объектов капи-тального строительства, кото-рые «недопустимо минимизи-ровать».
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».Журналистов и силовиков научат уважать друг другаВалентин ТЕТЕРИН

В Екатеринбурге состоя-
лось совещание о дополни-
тельных мерах по обеспе-
чению законных прав жур-
налистов. На заседание под 
председательством пол-
номочного представителя 
Президента России в УрФО 
Владимира Якушева и пред-
седателя Совета при Пре-
зиденте РФ по развитию 
гражданского общества Ва-
лерия Фадеева были при-
глашены силовики, главы 
общественных палат и ру-
ководители ведущих СМИ 
региона. 

Добиться 
взаимоуваженияПредседатель СПЧ в своём выступлении подробно оста-новился на двух темах: рабо-те журналистов при освеще-нии массовых мероприятий и статусе блогеров. Ключевой тезис его выступления: база, на которой должно основы-ваться взаимодействие пред-ставителей СМИ и силовиков – взаимоуважение, которое, 

к сожалению, не всегда име-ет место.Одна из причин, по мне-нию Валерия Фадеева – по-лиции не удаётся идентифи-цировать прессу. Для осве-щения массовых акций жур-налистам необходимо иметь при себе удостоверение и бейдж прессы, а также зелё-ный жилет. Однако все эти опознавательные знаки се-годня легко подделать – бейдж и жилет можно зака-зать в любой типографии, а журналистское удостовере-ние открыто продаётся в Ин-тернете. В подтверждение своих слов Валерий Фадеев продемонстрировал корочку информационного агентства «Главные новости» – с печа-тью и даже свидетельством о регистрации СМИ, – приоб-ретённое в качестве экспери-мента за три тысячи рублей.Чтобы избежать непри-ятных ситуаций при освеще-нии массовых акций, которые случались и в Свердловской области, было предложено создать специальный реестр журналистов и регистриро-вать каждого из них на ми-

тинг на сайте Рос-комнадзора c получением специального QR-кода. Оба варианта имеют свои плюсы и минусы.
Есть идеяСамое содержательное вы-ступление получилось у Упол-номоченного по правам че-ловека в Свердловской обла-сти Татьяны Мерзляковой. Омбудсмен подробно описа-ла круг существующих в реги-оне проблем – таких как затя-гивание расследования резо-нансных нападений на жур-налистов (в частности, напа-дение на главного редакто-ра «Областной газеты» Дми-

трия Полянина, произошед-шее ровно три года назад – 12 апреля 2018 года) админи-стративные и экономические барьеры, препятствующие ра-боте СМИ. Также председатель комиссии «По личным пра-вам» СПЧ отметила, что на ко-миссиях Совета и в Союзе жур-налистов уже выработан ряд предложений о недопустимо-сти задержания журналистов, находящихся на мероприяти-ях по заданию редакции.

Глава общественной па-латы Свердловской области, председатель Свердловско-го творческого союза жур-налистов Александр Левин в свою очередь предложил, чтобы редакции уведомля-ли о направлении сотрудни-ков для освещения митингов компетентные органы. Тогда силовики смогут предусмо-треть для работы СМИ безо-пасные зоны.Уральский полпред эту идею раскритиковал, по-скольку речь идёт именно о несогласованных акциях и когда они произойдут – пре-дугадать не представляется возможным.– Конечно, хотелось бы и журналистов аккредитовать, и списки создать. Но акции могут начаться на два часа раньше или позже, и всё по-летит в тартарары, – считает полпред.
Как быть 
с блогерами?Также остаётся нере-шённым вопрос статуса блогеров, которые тоже ос-

вещают несанкционирован-ные акции и предъявляют претензии в случае задер-жания, называя себя журна-листами.– Блогеры не подпадают под действия законов о СМИ. Как быть с ними? Надо тре-бовать от блогеров чтобы регистрировались как СМИ, и тогда они будут иметь не только права, но и обязанно-сти или же оставлять ситуа-цию как есть? – задался во-просом председатель Вале-рий Фадеев.Определиться со статусом блогеров призвал и ураль-ский полпред.– Закон должны соблю-дать все стороны процес-са. У некоторых блогеров подписчиков больше, чем у СМИ. Мы должны опреде-лить правовой статус этих людей, – заявил Владимир Якушев.
Решение – 
в диалогеОт журналистского сооб-щества в ходе совещания по-ступило предложение пра-

воохранительным орга-нам – провести для журна-листов инструктаж – «как не попасть под горячую ру-ку» в ходе митинга. Ураль-ский полпред эту инициати-ву поддержал. – Такие встречи должны проходить, общение долж-но быть. В таком диалоге и будет рождаться правиль-ный подход, – считает пол-пред. В целом дискуссия, про-должавшаяся около полу-тора часов, получилась пло-дотворной: помимо пробле-мы освещения несанкцио-нированных акций и стату-са блогеров, обсуждались и другие актуальные вопро-сы. Главное, чтобы рассуж-дения о взаимоуважении не остались лишь темой для разговора на подобных со-вещаниях.
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

Кешбэк за инвестицииЧто даст бизнесу новый инструмент поддержки – СЗПК?Елизавета ПОРОШИНА
Бизнесменам Среднего Урала 
стал доступен новый инстру-
мент государственной под-
держки – соглашение о за-
щите и поощрении капита-
ловложений (СЗПК). Оно за-
щищает предпринимателей 
от изменений, которые мо-
гут ухудшить условия их ра-
боты, и даёт им возможность 
обратиться к органам власти 
за компенсацией затрат на 
создание инфраструктуры. 
Возможностью уже восполь-
зовались две компании, реа-
лизующие проекты на Сред-
нем Урале. На очереди – ещё 
около десятка. СЗПК – это договор, кото-рый заключается между инве-стором и органом власти, отве-чающим за территорию, где на-мечена реализация инвестпро-екта – то есть строительство или реконструкция предприя-тия. Возможность заключения федеральных соглашений (под-писантом кроме представите-лей бизнеса выступает Мин-экономразвития РФ и власти региона) появилась ещё в 2020 году. Со 2 апреля стало возмож-но заключать СЗПК и на регио-нальном уровне (документ под-писывают инвестор и власти Свердловской области). В министерстве инвести-ций и развития региона расска-зывают, что необходимость в таком инструменте поддержки зрела давно. Причём речь идёт не только об условных кешбэ-ках за вложения в инфраструк-туру (их актуальность, пожа-луй, объяснять не нужно), но и о так называемой «стабилиза-ционной оговорке». Предпри-
ниматели нередко обраща-
лись в министерство с прось-
бой зафиксировать норма-
тивные условия реализации 
их проектов. То есть, напри-
мер, сделать так, чтобы во 
время строительства нового 
цеха налогооблагаемая база 
и объём налогов для них не 
менялся.

Пока СЗПК, касающиеся на-шей области, заключены толь-ко на федеральном уровне. Первой компанией, заключив-шей такой договор, стала «Мо-виста Регионы», которая пла-нирует вложить в развитие об-щественного электротранс-порта Екатеринбурга 58,1 млрд рублей (5,1 млрд – собственные средства). В начале апреля ана-логичное соглашение с мин-экономразвития и правитель-ством региона заключил хле-бокомбинат «СМАК», который строит новый производствен-но-логистический комплекс за 4,8 млрд рублей в районе Коль-цово. Гендиректор комбината 
Владилен Фуфаров на тема-

тическом круглом столе поде-лился с журналистами, что рас-считывает обратиться за ком-пенсацией средств, которые вложил в строительство сетей газо- и водоснабжения, подъ-ездных путей и другой инфра-структуры. Тем более что по от-дельным объектам есть воз-можность получить после 2023 года стопроцентную компенса-цию.– Сначала необходимо на-брать определённую массу налоговых платежей, чтобы иметь возможность получить эту компенсацию. Потому что размер выплат напрямую зави-сит от размера уплаченных на-логов, – поспешила прояснить 

ситуацию присутствующая на мероприятии министр ин-вестиций и развития области 
Виктория Казакова. – Ну мы постоянно участву-ем в конкурсе «Лучший налого-плательщик» – думаю, что запа-сы есть, – отшутился Владилен Фуфаров. Что касается региональных СЗПК, по данным министер-ства инвестиций и развития, на поддержку могут претендо-вать около 10 перспективных инвестпроектов с общим объё-мом инвестиций более 80 млрд рублей. Более того, как расска-зала Виктория Казакова, подоб-ные соглашения будут заклю-чаться и на муниципальном уровне. Необходимая норма-тивная база для этого уже есть в Кушвинском и Бисертском го-родских округах, а совсем скоро появится ещё в четырёх муни-ципалитетах – Нижнем Тагиле, Сысертском, Серовском и Крас-нотурьинском ГО. 
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 СПРАВКА «ОГ»

Федеральное СЗПК может быть заключено для проектов с мини-
мальным объёмом инвестиций от 250 до 5 млрд рублей, региональ-
ный СЗПК – от 200 млн до 1 млрд рублей. 

Инвестору может быть возмещено до 50 процентов фактически 
понесённых затрат на объекты необходимой исключительно ему ин-
фраструктуры. Он также может получить 100-процентную компен-
сацию за объекты сопутствующей инфраструктуры, которая нужна 
и другим потребителем. 

СЗПК может быть заключено с организацией, реализующей про-
ект в любой из сфер, кроме: игорного бизнеса, производства табач-
ных изделий, алкоголя и жидкого топлива, добычи нефти и газа, оп-
товой и розничной торговли, деятельности банков и строительства. 
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Пётр КАБАНОВ
В минувшие выходные бы-
ла вручена премия Гильдии 
киноведов и кинокрити-
ков России «Белый слон» за 
2020 год. Лучшим фильмом 
признали «Дорогих това-
рищей!» Андрея Кончалов-
ского. В свою очередь, ра-
бота уроженца Свердловска 
Дмитрия Геллера «Хозяйка 
Медной горы» получила на-
граду как лучший анимаци-
онный фильм. «Белый слон», берущий начало с 1998 года, в этот раз вписал в свою историю новую строку. Отдельной номина-цией, названной как «Собы-тие года», организаторы от-метили Алексея Навального за «серию документальных фильмов-расследований». Это остро воспринял главный герой предстоящего ещё на тот момент «Белого слона» –
Андрей Кончаловский. Ма-стер отечественного кино на-звал такое решение ошибоч-ным и просил снять свою кар-тину с рассмотрения. Но выяснилось, что регла-мент премии такой вариант вообще не предусматривает. То есть отказаться от «Слона» можно, но снять картину с го-лосования – нет. Оргкомитет ответил Кончаловскому, что в любом случае «факт при-суждения премии останется в истории российской кинокри-тики и российского кинема-тографа, как и прецедент от-каза от неё автором фильма». В итоге Андрею Конча-ловскому вручили награду за лучший фильм. Его статуэт-ка, если он решит её забрать, будет храниться в редакции журнала «Искусство кино».  

За режиссёрскую работу отметили Дмитрия Давыдо-
ва, снявшего на своей роди-не, в Якутии, фильм «Пугало». Главная актриса этой кар-тины – Валентина Чыскы-
ырай-Романова – была на-граждена за лучшую женскую роль. Сценарную награду по-лучил Михаил Сегал («Глуб-же!»), а исполнитель главной роли в этом фильме Алек-
сандр Паль стал «Лучшим ак-тёром». Лучшим документальным фильмом признали «Гунду» 
Виктора Косаковского. Фи-
липпа Юрьева и его «Кито-бой» отметили за лучший де-бют. Дмитрий Геллер, начи-навший свой творческий путь на Свердловской ки-ностудии, продолжает соби-рать призы за свою анимаци-онную работу. «Хозяйка Мед-ной горы» уже была отмече-на на самом престижном на-циональном фестивале ани-мации – Суздальском, так-же на «Золотом орле», Боль-шом фестивале мультфиль-мов, «Окне в Европу» и дру-гих смотрах. Теперь у Дми-трия и его «Хозяйки» есть и «Белый слон». Кстати, за вклад в искус-ство кино тоже наградили ху-дожника-мультипликатора 
Андрея Хржановского с ра-ботой «Нос, или Заговор «не таких». Полный список лауреатов – на oblgazeta.ru.
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утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
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«Слоны» розданы. Прецедент есть

Данил ПАЛИВОДА
Футбольный клуб «Урал» 
сыграл вничью в выездном 
матче против московского 
«Динамо». Встреча получи-
лась яркой и завершилась со 
счётом 2:2.По большому счёту, ека-теринбургский клуб уже до-игрывает сезон. В зону стыков «Урал» может попасть толь-ко если полностью провалит концовку чемпионата, а аут-сайдеры начнут побеждать во всех матчах. При этом и выше в турнирной таблице «шмелям» особо не подняться, максимум – на несколько позиций, кото-рые абсолютно ничего не да-дут. Поэтому мысленно коман-да уже готовится к следующе-му сезону.И тем удивительнее, что в отсутствие из-за травм Эри-
ка Бикфалви, Отмана Эль 
Кабира, Дениса Кулакова «Урал» выдаёт вторую до-бротную игру подряд. Хочет-ся спросить, где же вы были раньше, но этот вопрос, ско-рее, риторический. Если до-машняя победа в матче с туль-ским «Арсеналом» сенсаци-онной не была, то вот ничья в выездной игре с «Динамо» вполне себе неожиданна. Мо-сквичи в последнее время на-брали очень хороший ход, ве-дут борьбу за Еврокубки и за медали чемпионата и, конеч-но, были явными фаворитами в игре с «Уралом».Но уже в первом тайме стало понятно, что лёгкой прогулки у «Динамо» не по-лучится. Екатеринбуржцы смотрелись очень неплохо и по моментам не уступали со-пернику. Более того, именно «Урал» в самой концовке пер-вого тайма открыл счёт в мат-че. Даниэль Мишкич сделал подачу в штрафную площадь соперника, где Павел Погреб-
няк сначала пробил головой, 
Антон Шунин с ударом спра-

вился, а вот с добиванием то-го же Погребняка голкипер «Динамо» сделать ничего не смог.Правда, уже через две ми-нуты после начала второго тайма «Динамо» счёт сравня-ло: Иван Ордец подкараулил отскок в чужой штрафной пло-щади и вколотил мяч под пере-кладину. И неизвестно, как бы сложилась игра, если бы хозя-ева через несколько минут по-сле того, как сравняли счёт, не остались в меньшинстве. Се-
бастьян Шиманьски полу-чил вторую жёлтую карточку и был удалён. Долгое время ко-манды боролись за инициати-ву в этой встрече, и опасных моментов особо не возникало. Но ближе к концовке москви-чи сумели выйти вперёд: Кон-
стантин Тюкавин накрутил защитников «Урала» и отдал пас на Арсена Захаряна, кото-рый точно пробил в дальний угол. И если у «Динамо» в этом матче за результат отвечала молодёжь, то «шмелей» спас-ла старая гвардия в лице Пав-ла Погребняка. 37-летний на-падающий весной смотрится очень хорошо, именно его три гола принесли «Уралу» четы-ре очка в двух последних мат-чах. И как знать, возможно, пе-реживающий очередную мо-лодость Погребняк летом под-пишет с командой новый кон-тракт.Ничья с «Динамо» не по-влияла на турнирное положе-ние «Урала». «Шмели» продол-жают располагаться на 12-й строчке в таблице. Следующий матч екатеринбуржцы прове-дут дома: 18 апреля подопеч-ные Юрия Матвеева примут казанский «Рубин».
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Очередная молодость Погребняка

Март 2019 года. Алексей Жеребков раздаёт автографы 
болельщикам, встречавшим команду в аэропорту после 
победы в бронзовой серии
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Евгений ЯЧМЕНЁВ
В конце минувшей неде-
ли первоуральский клуб по 
хоккею с мячом «Уральский 
трубник» официально за-
явил об уходе главного тре-
нера Алексея Жеребкова. Сам 
теперь уже экс-наставник ко-
манды сообщил, что принял 
предложение другого клуба.– Конечно, Алексей Вла-димирович прошёл в коман-де «Уральский трубник» путь от игрока до главного тренера и стал у нас специалистом вы-сокого класса, – рассказал кор-респонденту «Областной газе-ты» директор клуба Эрим Ха-
физов. – Вы знаете, что у нас проблемы и с материальной базой, и с финансированием, но команда под руководством Жеребкова всегда выступала достойно, не за деньги, а за со-весть.Алексей Жеребков – уроже-нец Нижнего Тагила, воспитан-ник тагильского «Строителя» и «Юности» (Полевской). Про-фессиональную карьеру начи-нал на Дальнем Востоке, в Би-робиджане. С хабаровским СКА становился обладателем Куб-ка СССР, бронзовым и серебря-ным призёром чемпионата страны, выступал также в ека-теринбургском СКА, ульянов-ской «Волге». Бронзовый при-зёр чемпионата мира. В 2006 году завершил карьеру игрока в «Уральском трубнике» и во-шёл в тренерский штаб «Ураль-ского трубника». Поработав по-мощником у Михаила Юрьева и Валерия Эйхвальда, в 2012 году сам возглавил команду и проработал девять лет.Вчерашний звонок корре-спондента «ОГ» застал Алексея Жеребкова «на чемоданах».–  Мне поступило предло-жение, которое меня заинтере-совало, – объяснил он причину 

происходящих перемен. – Я не хотел уходить, и для меня это было тяжёлое решение, но хо-чу попробовать себя в предло-женном проекте, рассчитанном на несколько лет. Могут быть интересные перспективы. Я всегда был «домашним» трене-ром, пока силы есть и возраст позволяет, надо попробовать чего-то добиться и в других ус-ловиях.  
– Вы сами назвали себя 

«домашним» тренером. По-
нимаете, что в другом ме-
сте с вас будет более строгий 
спрос уже без поблажек, ка-
кие могут быть к «своему»?– Да, я это понимаю, что здесь мне зачастую спину при-крывали, когда не всё получа-

лось. Это большая ответствен-ность, но если бы я не был уве-рен в своих силах, я бы не по-ехал. Надо попробовать. Кста-ти, есть пример Валерия Ива-новича Эйхвальда (экс-главный 
тренер екатеринбургского СКА 
и «Уральского трубника», ны-
не – спортивный директор пер-
воуральской команды. – Прим. 
«ОГ»), который всю жизнь ра-ботал только в своём регионе, а потом уезжал на несколько лет в Иркутск, и я слышал только положительные отзывы о его работе там.В феврале Алексею Жереб-кову исполнилось 54 года – для тренера тот самый возраст, ког-да, с одной стороны, есть уже определённый опыт, а с дру-

гой – надо успевать реализовы-вать свой потенциал. Подписи под контрактом клуб и тренер, по информации «Областной га-зеты», должны поставить во вторник, тогда же, вероятно, и будет официально названо но-вое место работы Алексея Же-ребкова. Очевидных вакансий в Суперлиге по хоккею с мячом сейчас три – в красноярском «Енисее», ульяновской «Вол-ге» и новосибирском «Сибсель-маше». В субботу в интервью ульяновской газете «Чемпион» Жеребков заявил, что он точно не будет работать в «Волге».
Что касается его сменщи-

ка в «Уральском трубнике», 
то пока исполняющим обя-
занности главного тренера 
назначен Олег Хайдаров. Са-
мый титулованный человек 
в команде – заслуженный ма-
стер спорта, вице-чемпион 
мира, многократный чемпи-
он России. Хайдаров корен-
ной первоуралец, девять лет 
был правой рукой Жеребко-
ва и заслужил свой шанс про-
явить себя на самостоятель-
ной тренерской работе.Многое в дальнейших пер-спективах «Уральского труб-ника» сейчас зависит от пози-ции Трубной металлургической компании, которая чуть больше месяца назад купила 86,54 про-цента акций группы компаний ЧТПЗ, в состав которой входит Первоуральский новотрубный завод. Понятно, что пока ново-му владельцу было не до хоккея с мячом, но в ближайшее вре-мя должна состояться рабочая встреча с участием всех заинте-ресованных сторон.    
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

«Уральский трубник» покинул тренер-рекордсмен

  КСТАТИ
На момент окончания сезона 2020/2021 только шесть тренеров Су-
перлиги по хоккею с мячом были назначены ранее 2020 года, и 
Алексей Жеребков, возглавлявший «Уральский трубник» в девя-
ти сезонах подряд, был на первом месте в рейтинге «долгожите-
лей». Павел Франц работает в сыктывкарском «Строителе» с дека-
бря 2016-го, Николай Ярович тренировал архангельский «Водник» 
с апреля 2018-го, но он, как и Жеребков, уже покинул команду.

Среди тренеров, работавших с «Уральским трубником», Алек-
сей Жеребков на втором месте, а лидирует Алексей Разуваев, ко-
торый в два захода (в 1991–1995 и 1998–2008) проработал с пер-
воуральскими «шайтанами» пятнадцать лет.

Пётр КАБАНОВ
В Казани завершился чемпи-
онат России по плаванию – 
отборочный старт для фор-
мирования команд, которые 
примут участие в Олимпий-
ских играх в Токио. Сверд-
ловская пловчиха Анаста-
сия Кирпичникова выполни-
ла условия отбора сразу на 
трёх дистанциях – 1500, 800 
и 400 метров вольным сти-
лем. Сейчас, почти за 100 
дней до открытия Игр-2021, 
уже несколько спортсменов 
выполнили необходимые 
критерии, которые позволят 
выступить в Японии. «Облга-
зета» рассказывает, кто из 
уральских атлетов уже имеет 
заветную путёвку. Для начала нужно расста-вить все точки над «i»: олим-пийские отборы ещё продол-жаются, и в некоторых ви-дах спорта они закончатся уже ближе к самим Играм. Где-то будет взят рейтинг спортсме-нов (к примеру, в теннисе, дзю-до, маунтинбайке), зафиксиро-ванный международными фе-дерациями к определённой дате. Поэтому далеко не везде сейчас известны участники со-ревнований в Токио. 

ПРОЗРАЧНАЯ ВОДА. Бо-лее-менее ясная ситуация с плаванием и прыжками в во-ду. Уральская прыгунья Кри-
стина Ильиных получила ли-цензию на чемпионате Европы в Киеве в 2019 году. Ильиных тогда стала второй в прыжках с трёхметрового трамплина. Её личный тренер – Наталия Ва-
лова – в разговоре с «ОГ» от-метила, что право выступить на Играх получат лишь золо-тые медалисты. Однако спу-стя полтора месяца Междуна-родная федерация плавания (FINA) пересмотрела правила отбора, перераспределив кво-ты. И Кристина получила пра-во выступить в Токио. Осталось лишь дождаться своего шанса. В плавании необходимо 

было выполнить олимпий-ский норматив, ранее установ-ленный FINA. Как мы уже писа-ли, первое место не гарантиру-ет место в команде, нужно уло-житься в правильное время. Такая ситуация произошла, к примеру, с Дарьей Устиновой. Представительница нижнета-гильского клуба «Спутник» вы-играла свою коронную дистан-цию 200 метров на спине, но не уложилась в олимпийский норматив – 2.10.39. У Дарьи – 2.10.82. Обидно…20-летняя Анастасия Кир-пичникова (также представля-ет СК «Спутник») уложилась в нужное время на трёх дистан-циях вольным стилем. В за-плыве на 1500 метров она уста-новила рекорд России снача-ла в квалификации, а затем по-била его же в финале. До этого рекордное время держалось с 2003 года. Примечателен ещё и тот факт, что в прошлом го-ду Анастасия выиграла чемпи-онат России на открытой воде (дистанция 10 км). Теоретиче-ски Кирпичникова может ото-браться на Олимпиаду ещё и на открытой воде и выступить в двух разных дисциплинах. Не совсем ясным остаётся решение по эстафетам. На чем-пионате России (дистанция 4 по 200 метров вольным сти-

лем) заплыв выиграла команда Свердловской области в соста-ве Дарьи Муллакаевой, Ана-стасии Кирпичниковой, Дарьи Устиновой и Валерии Салама-
тиной. Однако главный тре-нер сборной России Сергей Че-
пик отметил, что для подготов-ки на эту дистанцию подклю-чат лишь Валерию Саламатину. 

ОПЫТ И НОВИЧОК. Путёв-ку на летнюю Олимпиаду так-же имеет свердловский гим-наст Давид Белявский. Он ещё в 2018 году на чемпионате ми-ра в Дохе стал серебряным при-зёром в командном турнире. До победы тогда не хватило обидные 0,049 балла, но билет в Токио был уже в кармане. 29-летний Давид – один из самых опытных уральских олимпийцев. Для него Олим-пиада-2021 должна стать уже третьей в карьере. На прошлых Играх-2016 в Бразилии он за-воевал две медали – серебро (в команде) и бронзу (на брусьях). Ещё одна личная квота на Олимпийские игры-2021 по-явилась у свердловских спор-тсменов к концу 2020 года. Да и где? В новом для олимпий-ского движения виде – скало-лазании. 20-летняя Виктория Меш-
кова выиграла её на чемпиона-те Европы по скалолазанию в 

Москве. До неё завоевать три награды высшей пробы на од-ном первенстве Старого Све-та ещё никому за всё время не удавалось. Результат – феноме-нальный. Ещё и с учётом того, что до этого у Мешковой ме-далей взрослого чемпионата Европы не было вообще. Вик-тория и ещё одна россиянка – 
Юлия Каплина – вошли в чис-ло 20 лучших скалолазок пла-неты. Именно столько спор-тсменов выступит в этой дис-циплине. Кстати, интересный мо-мент. Из всех новых видов 
спорта, включённых в про-
грамму Игр-2021 – скалола-
зания, бейсбола, карате, сёр-
финга и скейтбординга, – кво-
ты россияне пока что смогли 
добыть лишь в первом. 

КТО ПОМОЖЕТ КОМАНДЕ. Свердловчане помогали завое-вать путёвки на Олимпийские игры и в командных видах. Так, ещё в 2019 году женская сбор-ная России по волейболу добы-ла право выступить в Токио, за-няв первое место на одном из шести Интерконтиненталь-ных квалификационных тур-ниров. В составе команды вы-ступала капитан свердловской «Уралочки», екатеринбуржен-ка Ксения Парубец. Ксения сейчас восстанав-ливается после серьёзной травмы – разрыва кресто-образной связки колена. Но в Японии, уверены, сможет уси-лить нашу команду. Не исклю-чено, что в состав сборной может войти кто-то ещё из уральского клуба. Схожая ситуация в баскет-боле. В уже олимпийской дис-циплине 3 х3 может выступить игрок БК «УГМК» Татьяна Пе-
трушина. В 2017-м Татьяна за две недели стала чемпионкой мира и Европы. В этом виде женская сборная России свою путёвку уже получила. Олимпийские игры в То-кио пройдут с 23 июля по 8 ав-густа. 

Кто в Токио? Рассказываем о спортсменах, выполнивших правила отбора на Игры-2021
СМЕНИВШИЕ 
ПРОПИСКУ
Есть также 
спортсмены, 
кто родился 
и воспитывался 
в Свердловской 
области, 
но впоследствии 
сменил 
профессиональную 
«прописку» 
на другой регион. 
В частности, квоту 
в пулевой стрельбе 
имеет уроженец 
Лесного Владимир 
Масленников. 
В 2016-м, выступая 
за нашу область, 
он стал бронзовым 
призёром Игр 
в стрельбе 
из пневматической 
винтовки 
на 10 метров.
Ещё один уроженец 
нашей области – 
бадминтонист 
Иван Созонов – 
на данный момент 
по рейтинговым 
очкам также имеет 
право выступить 
на Олимпиаде 
(в паре 
с Владимиром 
Ивановым). 
Но рейтинг уточнят 
ближе к Играм

Подготовлено в соответствии 
с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента 
информационной политики 
Свердловской области от 
09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев 
отнесения информационных 
материалов, публикуемых 
государственными 
учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых 
функции и полномочия 
учредителя осуществляет 
Департамент информационной 
политики Свердловской 
области, к социально значимой 
информации».

«Уралмаш» лидирует 
в полуфинальной серии
В первом матче полуфинальной серии до трёх 
побед плей-офф Первого дивизиона баскет-
больной Суперлиги екатеринбургский «Урал-
маш» на домашней площадке в Верхней Пышме 
обыграл ревдинский «Темп-СУМЗ-УГМК» со счё-
том 94:68 (26:20, 24:18, 18:14, 26:16).

Большая разница в счёте не должна вводить 
в заблуждение – гости из Ревды атаковали даже 
чаще хозяев паркета, но их подвела слабая ре-
ализация плюс ошибки в защите. «Уралмаш», в 
свою очередь, свои моменты реализовал, а кро-
ме того, команда Бориса Ливанова наконец-то 
смогла распределить силы равномерно на весь 
матч, избежав спада во второй половине.

Самыми результативными у «Уралмаша» 
стали Джастин Роберсон (20 очков), Максим 
Кондаков (16) и Алексей Щербенёв (15). В со-
ставе «Темпа» отличились Виктор Заряжко (15) 
и Александр Захаров (12).

Второй матч серии состоялся вчера вечером 
также в Верхней Пышме.

В другом полуфинале сюрприз преподнес-
ла столичная «Руна», обыгравшая в первом мат-
че со счётом 81:68 действующего чемпиона «Са-
мару». Во второй игре волжане сравняли счёт в 
серии (79:74), но преимущество своей площад-
ки теперь у москвичей – 14 и 16 апреля команды 
сыграют на площадке «Руны».  

Евгений ЯЧМЕНЁВ
Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом
Департамента информационной политики Свердловской области 
от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых государственными 
учреждениями Свердловской области, в отношении которых функции 
и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной 
политики Свердловской области, к социально значимой информации».

Баскетбольный клуб 
«УГМК» вышел в финал 
чемпионата России
В женском чемпионат России по баскетбо-
лу определились участники финала. За глав-
ный трофей турнира поспорят екатеринбургский 
«УГМК» и курское «Динамо».

В последние сезоны именно эти две коман-
ды являются лидерами. В полуфинале чемпи-
оната России «УГМК» встречался с «Никой» 
из Сыктывкара, а «Динамо» – с московским 
«МБА». Екатеринбурженки в первой игре серии 
на выезде одержали победу со счётом 95:72, а 
во второй игре и вовсе разгромили соперниц – 
95:48. Курская команда также дважды уверенно 
переиграла «лисиц» – 84:69 и 106:81.

За последние пять лет «УГМК» и «Динамо» 
в пятый раз встретятся между собой в фина-
ле чемпионата России. Четыре года подряд ека-
теринбургская команда брала верх над сопер-
ницами из Курска и становилась победительни-
цей турнира. Примечательно, что в этом году пу-
ти «УГМК» и «Динамо» пересеклись в четверть-
финале Евролиги, и там сильнее оказались «ли-
сицы», которые пробились в «Финал четырёх» 
турнира. Уже в пятницу, 16 апреля, екатеринбур-
женкам предстоит серьёзный полуфинальный 
поединок Евролиги против турецкого «Фенер-
бахче», а 18 апреля, в случае победы, «УГМК» 
предстоит сыграть в финале турнира. Даты ре-
шающих игр национального чемпионата пока не 
определены.

Данил ПАЛИВОДА
Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом
Департамента информационной политики Свердловской области 
от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых государственными 
учреждениями Свердловской области, в отношении которых функции 
и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной 
политики Свердловской области, к социально значимой информации».
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Анастасия Кирпичникова отобралась на первую в карьере 
Олимпиаду

Пять свердловских 
городов и посёлок станут 
площадками Уральской 
биеннале-2021 
В 2021 году площадками Уральской индустри-
альной биеннале современного искусства, по-
мимо Екатеринбурга, станут девять населённых 
пунктов Свердловской и Челябинской областей. 
Российские художники посетят эти города и по-
сёлки, чтобы познакомиться с индустриальным 
наследием Урала.

В Свердловской области мероприятия в 
рамках биеннале пройдут в Нижнем Тагиле, Сы-
серти, Полевском, Асбесте и посёлке Черноис-
точинск. В Челябинской области площадками 
фестиваля станут Челябинск, Сатка, Кыштым и 
посёлок Сокол.

Посёлок Черноисточинск вошёл в список 
арт-резиденций биеннале благодаря победе в 
открытом конкурсе, объявленном осенью 2019 
года. Всего было подано более 20 заявок на уча-
стие в конкурсе от муниципалитетов Челябин-
ской и Свердловской областей. Площадка опре-
делялась по следующим критериям: активность 
местных сообществ, индустриальный контекст 
муниципалитета и наличие команды единомыш-
ленников в населённом пункте.

Площадки биеннале в течение полугода бу-
дут посещать отечественные художники, кото-
рые познакомятся с городскими сообществами, 
производственными процессами работающих 
предприятий и индустриальной историей реги-
она. Результатом таких визитов станут произве-
дения искусства, непосредственно связанные с 
местом и контекстом их создания.

Юрий ПЕТУХОВ
Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом
Департамента информационной политики Свердловской области 
от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых государственными 
учреждениями Свердловской области, в отношении которых функции 
и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной 
политики Свердловской области, к социально значимой информации».

Темой Уральской 
биеннале-2021 

станет изменённая 
цитата 

из Екклесиаста – 
«Время обнимать 

и уклоняться 
от объятий»
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